

Zeitschrift:	Mobile : la revue d'éducation physique et de sport
Herausgeber:	Office fédéral du sport ; Association suisse d'éducation physique à l'école
Band:	2 (2000)
Heft:	1
Rubrik:	ASEP

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Miroir de notre époque

Janina Sakobielski

Une fois de plus, le sport apparaît comme le reflet de notre société et des problèmes qu'elle engendre. En effet, lors de la conférence des présidentes et des présidents cantonaux de l'Association suisse d'éducation physique à l'école (ASEP), deux points forts de l'actualité étaient à l'ordre du jour: la politique et la communication.

Trois heures hebdomadaires

En ce qui concerne la politique, les débats ont porté sur les trois heures hebdomadaires et l'ordonnance y relative (voir p. 35) ainsi que sur la péréquation financière entre la Confédération et les cantons. Ainsi que l'a assuré le président Kurt Murer, l'ASEP, dans un avenir proche, va élaborer des modèles d'enseignement pouvant être mis en pratique dans les différents cantons pour faire face à la modification de l'ordonnance. Une stratégie commune sera mise sur pied dans le canton de Berne, où l'association cantonale s'investit actuellement avec tous les moyens à disposition non seulement pour le maintien des trois heures hebdomadaires d'éducation physique, mais aussi pour que le sport dans les écoles professionnelles ne soit pas basé sur la fréquentation facultative (ce qui aurait pour effet une réduction des heures certaine).

Le deuxième cas politique débattu, la péréquation financière entre la Confédération et les cantons, touche de très près l'ASEP, puisqu'il concerne non

seulement la suppression des subventions fédérales pour le perfectionnement centralisé des maîtres et maîtresses d'éducation physique – ce qui est déjà grave en soi – mais aussi la cantonalisation de l'enseignement de l'éducation physique à l'école.

Deux canaux prometteurs

La communication, deuxième point inscrit à l'ordre du jour, prend une importance croissante aussi bien dans la société actuelle que dans notre association qui dispose de moyens prometteurs avec la revue «mobile» et son site Internet. Le rédacteur, Nicola Bignasca, a évoqué l'accueil réservé aux premiers numéros de la revue «mobile», tandis que le web-master de l'ASEP, Ruedi Schmid, a démontré, de son Notebook directement à l'écran mural, le développement réjouissant du site Internet de l'association. L'offre, en constante augmentation, présente un large éventail d'informations; elle donne aussi la possibilité de s'inscrire aux cours via le Net et de découvrir d'autres pages intéressantes. Les curieux désireux d'en savoir davantage sont invités à surfer sur les pages du Web de l'ASEP à l'adresse suivante: www.svss.ch

Sport scolaire

Championnat suisse de volleyball des gymnases

Dates: jeudi 30 mars tournoi des garçons; vendredi 31 mars tournoi des filles.

Délai d'inscription: 15 février 2000.

Inscription et informations: Gymnase Auguste Piccard, Roland Schürch, ch. de Bellerive, 16, 1000 Lausanne 6. Tél. 079/310 58 05, fax 021/619 17 25. E-mail gymnase.piccard@dfi.vd.ch www.dfi.vd.ch/gypiccard

m

Rose-Marie Repond

Distinction honorifique

Eveline Nyffenegger

Depuis quelque temps, le CIO met à la disposition de ses partenaires nationaux un trophée destiné à récompenser une personnalité qui s'est tout particulièrement distinguée dans le domaine du sport. L'année dernière, Arturo Hotz, membre d'honneur de l'ASEP, recevait le trophée «Sport et Ethique». Cette année, c'est Rose-Marie Repond, autre membre d'honneur de l'ASEP, qui reçoit le trophée «Sport et Education», décerné par le comité exécutif de l'AOS pour ses mérites dans le domaine de l'éducation physique.



Rose-Marie Repond s'est investie avec enthousiasme et bonheur dans de nombreux domaines de l'éducation physique et du sport. Elle a et fait profiter

bien des personnes de ses profondes connaissances en la matière. En tant qu'enseignante à l'Université de Lausanne d'abord, où elle enseigne l'éducation physique depuis vingt ans déjà et où, à son instigation, les premières «Licences en sciences du sport et de l'éducation physique» seront délivrées au printemps 2001. Comme auteure de divers manuels ensuite et, enfin, en tant que directrice de cours. Fine politicienne, Rose-Marie Repond s'est engagée

sans compter en faveur du sport à l'école. Elle évolue depuis de nombreuses années sur la scène sportive nationale et internationale avec compétence et succès pour le sport, le jeu et le mouvement chez les enfants et les adolescents. Non seulement elle a été membre de la Commission fédérale du sport, mais elle a aussi été présidente de l'ASEP durant sept ans, et elle est l'actuelle vice-présidente de l'«European Physical Education Association».

C'est à l'Université de Bâle que Rose-Marie Repond a suivi sa formation de maîtresse d'éducation physique II. A Besançon, elle a obtenu le Diplôme d'études approfondies (DEA) en sciences de l'éducation physique. Au terme de ses études, elle a fait un stage de deux ans en Iran comme éducatrice sportive d'enfants de moins de 12 ans.

Chère Rose-Marie, nous te félicitons pour ce trophée amplement mérité et te souhaitons force et courage pour ton avenir professionnel. En effet, aujourd'hui plus que jamais, l'éducation physique a besoin d'être soutenue. Nous sommes tous très fiers de toi.

m

Comité central

Michael Grünert...

fait partie des quatre nouveaux membres du Comité central de l'ASEP. Les tâches qui l'attendent sont les suivantes: il représente l'Association des maîtres d'éducation physique dans les écoles professionnelles au sein de l'ASEP d'une part et, d'autre part, il est la personne de contact pour toutes les requêtes qui concernent le sport dans les écoles professionnelles. Il reprend ainsi le flambeau des mains de Roland Müller qui a œuvré de nombreuses années dans ce domaine. Michael Grünert a fait sa formation de maître d'éducation physique et de sport II à l'Université de Berne. Il est également diplômé en géographie pour l'enseignement dans les écoles supérieures. Actuel-



lement, ce jeune homme fraîchement marié enseigne quotidiennement l'éducation physique et le sport à l'école professionnelle d'Olten au sein d'une équipe dynamique. Deux motivations au moins ont poussé Michael Grünert à s'engager en faveur de l'ASEP: par son travail au sein de l'association, il espère améliorer quantitativement et qualitativement la situation du sport dans les écoles professionnelles; il se dit frustré par les économies faites sur le compte des heures de sport dispensées aux jeunes.

m

